
刷新中国汽车“加速度”

比亚迪成全球首家达成第1000万辆

新能源汽车下线的车企

如今，比亚迪成为全球首家达成第
1000万辆新能源汽车下线的车企，这既是
比亚迪的全新里程碑，也是中国汽车工业
发展史上新的里程碑，标志着中国由汽车
大国向汽车强国，迈出了坚实一步，中国汽
车迎来高质量发展阶段。比亚迪取得第一
个500万辆成就，用了整整15年；而第二个
500万辆，只用了短短15个月，再次刷新中
国汽车的“加速度”，也再次验证了比亚迪
坚持新能源路线是对的，坚持技术创新的
理念是对的。

现场，王传福向游戏科学创始人兼
CEO、《黑神话：悟空》制作人冯骥交付比
亚迪第1000万辆新能源汽车——— 腾势Z9。
冯骥表示，非常荣幸成为比亚迪第1000万
辆新能源汽车车主，未来将与比亚迪一起
用世界级品质讲好中国故事。

发布会上，王传福表示：敢想敢干敢坚
持，才让比亚迪走到了今天。这种“敢”的精
神既属于华夏儿女，也属于比亚迪。比亚迪
正式发布成立30周年主题曲《敢》，以恢宏
磅礴的勇气赞歌，致敬每一位勇敢同行的
追梦者。

一本书全面了解比亚迪

《工程师之魂——— 比亚迪三十而立
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比亚迪“敢”的底气是技术，技术的背
后是工程师文化。王传福说：“工程师之魂
就是比亚迪之魂。即便我们所有财产，包括
厂房、专利、股票全部消失，只要工程师还
在，就随时可以东山再起。”著名媒体人、人
文财经观察家秦朔用外部视角向外界展示
最真实的比亚迪，深入比亚迪内部采访近

百位中高管和员工代表，积累200个小时的
录音素材和约150万字的采访内容，最终著
成《工程师之魂》，这也是比亚迪官方唯一
授权图书。

同时，王传福提到比亚迪系统梳理了
过去30年的发展过程，并亲自牵头、深度参
与撰写了《比亚迪基本纲要》。王传福表示，
这部纲要既是比亚迪过去的经验总结、发
展的底层逻辑，也是未来的指导纲领。比亚
迪内部多年来一直就是这么想、这么讲，也

是这么干的。未来，比亚迪还会继续这样
干。

感谢同行 一路向前

比亚迪抽取90位“幸运车主”送出新

车终身使用权

为感谢千万用户和近百万员工，在深
圳坪山公证处的见证下，比亚迪现场抽取
90位“超级锦鲤”送出新车使用权。

此外，王传福宣布比亚迪设立30亿慈
善基金计划，聚焦教育慈善，在全国多所高
校设立奖学金，并向全国中职以上的院校、
博物馆和科技馆捐赠新能源解剖车作为科
普展具，激发学生们对汽车技术和工业智
造的兴趣，助力培养更多卓越的工程师。

比亚迪如今的成绩，离不开社会各界
的关注与支持。王传福以4个“30”回馈社

会、车主和员工，真诚感谢一路同行的伙
伴。

三十而立，感谢同行。在智能化的下半
场，比亚迪将投入1000亿元，用于发展人工
智能和汽车相结合的智能化技术，实现整
车全面智能化进阶，赢得未来的技术话语
权。比亚迪将继续秉持“敢想、敢干、敢坚
持”的工程师精神，以绿色梦想为使命，以
技术创新为指引，满足人们对美好生活的
向往，打造世界级高科技企业。

比亚迪成为全球首家达成
第1000万辆新能源汽车下线的车企

11月18日，比亚迪
成立30周年暨第1000万
辆新能源汽车下线发布
会在深圳市深汕特别合
作区比亚迪小漠工业园
举办。发布会上，比亚迪
股份有限公司董事长兼
总裁王传福首次讲述比
亚迪30年创业经历，从
30年前小厂房里20人的
创业团队，凭着“敢想、
敢干、敢坚持”的工程师
精神，发展到如今近百
万名员工的世界级企
业，“敢”的精神贯穿于
比亚迪的发展，比亚迪
坚持用技术创新满足人
们对美好生活的向往，
并用实际行动回馈社会
各界、车主和员工的支
持。

现在，每家中国车企都有拿手绝活，
每个月都有新技术出现。作为中国汽车
人，我非常自豪，能看到中国汽车越来越
强大，越来越繁荣。但同时，这也提醒着
我们，在这个时代，任何的领先，都不是
绝对的。我们要敬畏市场的快速变化，
坚持技术创新，保持开放，认真倾听用
户的声音，与友商和行业伙伴们，多交
流，学习友商的长处，多看到自己的不
足。如果说，当年比亚迪选择造电池、造
汽车，是“敢想敢干”；那我们取得的这些
成绩，更多是因为“敢坚持”：这一路走
来，无论遇到多少困难、经历多少挫折，
我们都一直坚持新能源的路线不动摇、
一直坚持技术创新的理念不动摇。其实，
这些“敢”的背后，是技术给了我们“敢”
的底气。技术让我们站得更高，可以看到
全局，让我们知道，选哪条路才是对的；
技术也让我们看得更远，可以看到终局，
让我们坚信，走下去是有前途的。在别人
看不清、不理解的时候，我们非常清楚，
自己在做什么，也知道要去向哪里。而这
份“技术”底气的背后，则是“工程师”，给
了我们创新的动力。我们有11大研究院，
11万工程师，今年，我们招收的大学生

中，硕士博士的占比接近70%，研发人员
的占比接近80%。同时，我们请博士带技
术团队，还建立了许多博士后流动站，成
为我们研发的主要力量。我们还组建了
比亚迪基础科学研究院，有一批工程师
专门研究数学、物理学、材料学等基础学
科，从最底层的理论基础去找到技术的
解法。这些技术人才加入后，我们无条件

地鼓励他们去搞各种研究课题。他们跟
我报项目时，我也很愿意和他们一起讨
论，让他们先去试一试，只要方向没错，
就放手干吧！没有技术人才的智慧，没有
开放包容的氛围，搞技术创新，就无从谈
起。工程师和人才，就是我们比亚迪最宝
贵的财富！回想这一路，比亚迪的发展历
程，其实也是中国品牌发展的一个缩影。

王传福在比亚迪三十周年大会上的演讲(节选)
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